

## EL CONSTITUCIONAL ANULA LA LEY DEL REFERÉNDUM CATALÁN

# “Lo que a todos afecta solo puede ser decidido por todos”

“El Parlament dejó a los ciudadanos a merced de un poder sin límite alguno”

FERNANDO J. PÉREZ, Madrid  
Pocas veces una norma emanada de un Parlamento español ha incurrido en tantos vicios de inconstitucionalidad como la ley del referéndum de autodeterminación aprobada en la turbulenta sesión de la Cámara catalana del pasado 6 de septiembre. En su sentencia definitiva, los 12 magistrados del Tribunal Constitucional rechazaron ayer con duros argumentos

### IMPACTO ECONÓMICO DEL ‘PROCÉS’

Salida de empresas de Cataluña en octubre

**700**

cambios de sede social

Caída de ventas de coches en Barcelona entre el

**30%**

y el **40%**

Descenso de la actividad turística en Cataluña

**15%**

Previsión de menores ingresos en turismo

**1.200**

millones menos este año

el texto que sirvió a Carles Puigdemont para consumar el 1 de octubre su desafío. El fallo subraya que la ley vulnera la soberanía nacional, y advierte: “Lo que a todos afecta —la permanencia o no de ese Estado común en que España quedó constituida— no podría, llegado el caso, sino ser reconsiderado y decidido también por todos”. PÁGINAS 20 A 23, 36 Y 37

EDITORIAL EN LA PÁGINA 16



**EL INDEPENDENTISMO REACTIVA LAS PROTESTAS.** Miles de personas se manifestaron anoche en Barcelona (foto) y otras ciudades catalanas, con velas en la mano y en silencio, para exigir la libertad de los “presos políticos” Jordi Sánchez y Jordi Cuixart, encarcelados por promover las revueltas separatistas. Las organizaciones civiles que ambos lideran han reanudado las movilizaciones. / LLUIS GENÉ (AFP) PÁGINAS 20 Y 21

Una reportera logra una de las pocas condenas a un político por agresión en México

## El calvario de la justicia para una periodista

JACOBO GARCÍA, México  
Karla Silva Guerrero, una periodista mexicana de 27 años que trabaja en un pequeño periódico de Guanajuato, ha vivido un auténtico calvario para lograr la condena de un alcalde que ordenó darle una paliza. Se trata de una de las primeras sentencias por este tipo de ataque en uno de los países más peligrosos para ejercer el

oficio y en el que han sido asesinados más de un centenar de periodistas, según la organización Reporteros Sin Fronteras. Silva recibió una lluvia de golpes en 2014 a manos de un grupo de matones que había enviado el regidor de Silao, Enrique Solís Arzola, del PRI, después de haberse publicado una serie de noticias que incomodaron al político. PÁGINA 9

### PLANETA FUTURO

Otra información, otra mirada al mundo: desde el terreno, desde el punto de vista de los más desfavorecidos.



## Santos pide elecciones en Venezuela con control internacional

Colombia reclama a Maduro un organismo electoral independiente

FRANCESCO MANETTO, Bogotá  
El presidente de Colombia, Juan Manuel Santos, pidió ayer a Venezuela la celebración de elecciones generales supervisadas por observadores independientes. Los comicios regionales del pasado domingo, cuyos resultados oficiales atribuyen la victoria al chavismo en 17 de los 23 Estados, abrieron un nuevo escenario de crisis, pues la oposición rechaza esos datos y asegura que hubo fraude. El mandatario colombiano también pidió un organismo electoral independiente. El actual está controlado por el oficialismo. PÁGINA 10

## El zar antidroga de Trump dimite por su conexión con los opiáceos

J. MARTÍNEZ AHRENS, Washington  
El congresista republicano Tom Marino, candidato del presidente Donald Trump a dirigir la lucha contra los estupefacientes, dimitió después de que una investigación periodística de The Washington Post y la cadena de televisión CBS revelara el domingo que, tras recibir dinero para su campaña, lideró una ley favorable a los productores de opiáceos en abril de 2016. PÁGINA 6

### ADEMÁS



## El ISIS pierde Raqa, su capital de hecho en Siria

Tras cuatro meses de duros combates, un grupo de milicias antiyahadistas ha desalojado al ISIS de Raqa, la que desde 2014 fuera su capital de facto en Siria. PÁGINA 3

El Partido Comunista de China elige a sus líderes P15

Hallado un cadáver donde desapareció Maldonado P11

El Real Madrid empató 1-1 ante el Tottenham P29 Y 30